

# HERALDO ALAVÉS

AÑO XXI.—Número 8263

Teléfono núm. 96

Vitoria, Miércoles 21 de Septiembre de 1921

Apartado de Correos núm. 14

FRANQUEO CONCERTADO

## LA ACCIÓN DE ESPAÑA EN MARRUECOS

### Los del Tercio llegan en sus "razzias" cerca de Zeluán

#### La guarnición de Vitoria

Durante la toma del poblado de Nador las fuerzas expedicionarias del regimiento de Guipúzcoa ha tenido las siguientes bajas:

Capitán médico, don Cecilio Hernández, herido.

Soldado de cuota, Daniel Guinea Pérez, muerto. Este es natural de Valdepeñas (Alava).

Soldados: Pascual Serrano y Jacinto Latorre, heridos.

\* \* \*

El regimiento de Artillería ha tenido las siguientes bajas:

En la primera batería: Capitán, don Alonso Rodríguez Juguera, muerto.

En la segunda batería: Teniente, don José López Cerdón, muerto, y alférez, don Abundio Sáiz Fernández, herido leve.

En la primera batería: Soldado, Manuel González, herido.

En la segunda batería: Soldado, Justo Aguirre, herido leve.

En la quinta batería: Soldado, Juan Huerta González, herido menos grave.

#### Consejo de ministros

Esta tarde, a las cinco se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

A esta reunión ministerial se le concede gran importancia.

#### Hablando con los ministros

Esta mañana han despachado con el Rey el Jefe del Gobierno y los ministros de Marina y de la Guerra.

Al salir de palacio dijo a los periodistas el ministro de Marina que venía muy satisfecho de su viaje a Barcelona, del cual facilitaría una nota oficial a la Prensa después del Consejo de esta tarde.

El ministro de la Guerra fué interrogado por los reporteros acerca de si era cierto el rumor circulado de que por la falta de agua se habían suspendido las operaciones en Marruecos.

El señor Cíerva contestó a la pregunta diciendo:

—Realmente el agua no sobra pues los pozos de Nador están llenos de cadáveres y ésto ha retrasado el avance de este frente.

Este retrato será muy breve.

#### Isasia—Joyero

#### Dato 24

Sortijas y pendientes oro ley 18 kilates con diamantes legítimos desde 30 pesetas.

Bolsos oro ley 18 kilates desde 500 pesetas.

Sellos oro ley a precios baratísimos. Relojes de bolsillo los de 22 pesetas a 14.

Sortijas-alianzas chapadas en oro, las de 8 pesetas a 4'50.

Cadenas plata ley maciza para medalla las de 7 pesetas a 4'50.

Medallas p/ata de ley las de 3'50 a 2 pesetas.

Ormelos plata los de 4 pesetas a 2'50.

Lanzas oro ley macizo, desde 14 pesetas.

Relojes, los de 14 pesetas a 8'50.

Cadenas oro ley, inacizas, para medallas, las de 28 pesetas a 19.

Liquidación verdadera.

Últimos días de venta.

Nota: arreglos de relojes a precios económicos.

#### NUEVO TEATRO

Mañana jueves grandes sesiones de cinematógrafo

A las siete de la tarde y diez de la noche

CRISPIN Y LAS FIERAS (dos partes) cómica

Quinto y sexto episodios de la interesante novela cinematográfica

LAS TRES SEMILLAS NEGRAS

título «Las fugitives» y «La serbanciana» (cuatro partes).

Nota.—El próximo sábado últimos episodios de «Las tres semillas negras» e información gráfica de «Las operaciones de Marruecos».

#### Los temporales

De toda España se reciben despachos en el ministerio de la Gobernación dando cuenta de que los temporales siguen registrándose, quedando interrumpidas muchas comunicaciones telefónicas y telegráficas.

Dichos temporales se han intensificado especialmente en las provincias de Zaragoza, Barcelona, Valencia y Madrid. En esta última provincia se ha perdido la cosecha de vino.

#### Cumplimentando

Esta mañana ha estado en palacio cumplimentando al Rey el general Aguilera.

#### Sanjurjo se opone a la venta del botín

Reina tranquilidad en Nador.

Algunos legionarios realizaron excursiones a los aduanas próximas, encontrando numerosos silos llenos de cebada, en cantidad de más de 500 toneladas.

Los soldados llenaron de cebada numerosos sacos terrosos, que quisieron comprar algunos comerciantes de la plaza, oponiéndose a ello el general Sanjurjo.

Calcularse en más de 50 000 duros el valor de los cereales.

#### Los legionarios, razzia

El Tercio hizo una salida por la carretera de Zeluán, y a su paso razzia los aduanas.

En el Zoco el Arbáa, la Caballería de la columna del general Caballera hizo un raid hasta Quedana, no encontrando rebeldes.

Algunos jefes moros se presentaron, al general pidiendo perdón, pero éste los despidió inmediatamente.

Honores, lujo, riquezas...

Nada ambiciono en la tierra!

Sólo pido no me falte el Chocolate de Ezquerra.

#### Moro detenido

En Ras Ramel, en la margen derecha del río Lucus, fué detenido por la Guardia civil un moro sospechoso, el que interrogado, dijo primero que venía de Melilla, y después que venía de Tetuán.

Llamase dicho moro Mekíben Hamu, al cual se le hallaron ropas de paisano y un traje hebrea, unas gafas de oro, un cuchillo y un cinturón, en el que llevaba documentos en árabe escritos a máquina.

El sospechoso ha sido puesto a disposición de la oficina de asuntos indígenas.

#### Mermeladas Trevijano

## ESTAMOS EN NADOR

### DE NUESTRO ENVIADO ESPECIAL

Esto hay que tomarlo con paciencia y ponérselo en cuenta al señor Cierva cuando regresemos a Madrid. Estamos condenados a ser pasados o padeados por agua. El día el zoco de Arkemán se nos llevó a Ras Quiviana. Ahora se nos hace nayar por Mar Chica. Si mañana—un mañana ignoto y hoy—hay operaciones por el Oeste, se nos conducirá a Mersa-Yazanén, donde hay unos arrecifes poblados de cangrejos muy sabrosos.

Pero no gastemos más tinta en lamentaciones. Esta vez hemos visto la operación y se nos ha permitido desembarcar. Desde la madrugada hemos permanecido a bordo del vaporito «Marién», nombre árabe de la Virgen María, y según los expertos hemos sido cañoneados por la batería enemiga del Gurugú un poco antes de doblar el Atalayón. Yo no lo juraré. El enemigo ha tirado inconsistentemente contra todas las posiciones y contra las columnas en avance y nadie creerá juzgar si aquello cae contra nosotros o contra las tropas iban contra nosotros o contra las tropas de la columna Berenger que sigue la carretera paralelamente a nosotros. Los de Sanjurjo, cuya vanguardia conduce Casto Girona, el antiguo jefe de la Mehal a del Jalifa, bordan el Gurugú y han sido los primeros en coronar las crestas del collado, más abajo de Sidi-Almet-el-Hach. El estrépito de la batalla era a las nueve de la mañana, ensordecedor, impresionante. Los dos acorazados, corriendo la costa a tres o cuatro millas de la playa, para dominar mejor el terreno, hacen fuego con los cañones de grueso calibre. Por encima de nuestras cabezas han pasado con un ruido horroso los enormes proyectiles, que

levantan en la sierra formidables nubes de humo, polvo y metalla.

A esa hora hemos dado vista a Nador colocándonos a tres mil metros del poblado. Los gemelos han corrido de mano en mano con verdadero afán de mirar y contemplar todo. Esta vez el enemigo se hacía visible. Desde el castillote de troa he visto las líneas de trincheras enemigas, señaladas por el humo constante de las descargas. Los moros se habían parecido a poco más de ochocientos metros de las primeras casas. El fuego iba corriéndose por las lomas donde tenía el enemigo sus cañones, los «tumias» o tetas de Nador. Cuando las descargas rebasaron este punto, que era señal del avance irresistible de los nuestros, los moros abandonaron en tropel sus atrincheramientos de la carretera.

Se les vio levantarse, hacer fuego y huir en grupos, a la desbandada, persiguiéndolos por el fuego de los cañones que tiraban sobre ellos desde tres puntos; desde las baterías flotantes de Mar Chica, colocadas a mil metros de nuestro costado de babor; desde las lomas coronadas por Castro Girona y desde el Collado, por donde ya desembocaban los infantes y jinetes de la columna Berenger.

Fue el momento decisivo de la batalla. Los nuestros venían a paso de carreta. La caballería al rote la gozó y cuando el último moro desapareció de nuestra vista tras las casas que rodean la

antigua estación de las minas del Riff, nuestros ginetes emprenden el galope en su persecución y los infantes aceleran el paso, siempre disparando hasta meterse resueltamente en el poblado,

Nador es nuestro. Una intensa alegría nos domina. La batalla ha sido conducida magistralmente. Sería injusto no decirlo así: el desarrollo del combate, visto como nosotros lo vemos, su admirable conjunto, parece una partida de ajedrez, hábilmente conducida por un jugador insuperable.

Hoy pasan unas horas, para nosotros de febril impaciencia, antes de que se nos conceda el permiso para desembarcar. Al fin llega la orden y podemos poner el pie en el agua; porque para desembarcar hay que mojarse un poco. Para los que no saben como es Nador hay que advertir aquí que no se trata de un poblado moro, sino de una villa europea construida por nosotros desde 1909 acá, con una prosperidad enviable. El pueblo moro «el «dollar», fué arrasado por cañones de Sidi-Hamet el-Hach hace de estos años y ni una sola casa moruna se ha reconstruido desde entonces. El poblado indígena ocupaba los escarpes de la sierra; mientras que el pueblo europeo se asienta sobre la llanura que bordea la albufera de Mar Chica.

Los moros han vaciado sus instintos salvajes contra el pueblo europeo: han quemado, han arrasado, lo han «raziado» todo, dejando por doquier la inconfundible huella de su repugnante suciedad.

dad. Los cadáveres de los españoles asesinados en julio están todavía insepultos. El hedor trasciende a varias leguas y este era el «orcillo» que percibímos en Melilla cuando el leveche nos traía las emanaciones de otros cadáveres sin enterrar.

Uno de los instantes más comovidos fué el del encuentro con nueve prisioneros rescatados, nueve infelices soldados hambrientos, encogidos, flacos, aspectos de desdicha, que tuvieron la suerte de esconderse en un albergue y no ser descubiertos por los moros. Seis cuartos de Melilla, cuatro de Cerifola y uno de San Fernando. Los moros se llevaron a los demás, que había asesinado a uno que sin duda se resistió y cuyo cadáver apareció en una esquina, cubierto de heridas.

Recorrimos el poblado contemplando los destrozos de la rabia rifeña, calculando lo que se podrá reparar y lo que habrá que reconstruir. Todo está devastado, saqueado, desolado. La contemplación de estas tristes ruinas pone un crescendo de luto en la alegría general de la victoria.

A la tarde nos enteramos de otros detalles: los moros han sufrido muchas, muchísimas bajas.

Les hemos cogido seis cañones, fusiles, municiones, más de mil proyectiles de artillería. Nosotros hemos tenido pocas bajas, las naturales, las inútiles, como he dicho antes las que un espíritu jugador tiene que entregar al contrario para preparar el jaque-mate.

Lo más sensible es la herida del señor Millán Astray, que coño González Tablas ha caído herido al freno de sus fieros legionarios.

Tiene dos balazos: uno en el pecho y otro en un brazo. Se dice que no son mortales. Lo creo. Estos dos hombres son la esperanza de la campaña y es imposible que las balas enemigas puedan matarlos. Los laureles de la victoria están siempre manchados de sangre.

MOHAN-EL-YEBLI.  
Melilla 17 Septiembre 1921.

#### Se necesita

un local para ropa blanca. Infraestructura Casa de Salud, Postas 30.

#### Pérdida

de un cuello piel Renard, desde la Estación del Norte a la Plaza de la Provincia a la llegada del tren expreso que llegó a las tres de la madrugada; la persona que lo haya encontrado puede entregarlo en el «Gran Mundo», Postas 24, donde se le gratificará.

#### INDUSTRIALES

Si queréis evitar la parada circunstancial de vuestros talleres, podéis adquirir un motor LISTER a gasolina.

Disponibles para entrega inmediata, en fuerza de 35 y 12 caballos, en los almacenes de AJURIA y ARAZABAL S. A.

Precios y detalles a quien lo solicite.

#### Tranquilidad.—En Nador

Sigue reinando completa tranquilidad en las posiciones próximas a Nador.

Ayer solo se registró un pequeño «paqueo».

Está siendo muy elogiada la conducta de los escuderos de Almansa a los que se les señaló el puesto de honor en la toma de Nador.

Así mismo se elogia al batallón de Sevilla por su brillante comportamiento en dichas operaciones.

Siguen enterrándose cadáveres moros de los encontrados en las cercanías de los pobados.

Fuerzas de caballería del Tercio de Extranjeros han efectuado una razzia, llegando hasta cerca de Zeluán.

Los legionarios trajeron tal cantidad de gallinas que las regalaron a las tropas que regresaron a la plaza después de las operaciones.

Se calcula que en la defensa y evacuación de Nador tomaron parte unos 3 000 moros.

#### Paseos militares

Viajeros llegados a Cádiz en el vapor «Sitges» procedentes de Larache, dicen que diariamente efectúan paseos militares en la fábrica Duro Felguera.

Oviedo.—Se ha solucionado la huelga que sostienen los obreros de la fábrica Duro Felguera.

—A causa del temporal se ha hundido el puente en la carretera de esta capital a Rivea.

Zaragoza.—Con motivo de las últimas lluvias se ha desbordado el río Huerva quedando interrumpida la vía férrea del ferrocarril de Madrid Zaragoza y Alicante.

Cuenca.—Un fuerte aguacero ha inundado el pueblo de Mostilla hundiéndose cuatro casas y arrasado las cosechas.

El diputado por el distrito se ha dirigido al Gobierno pidiendo socorros para los damnificados, cuya petición ha pasado al ministerio de Fomento.

## Relojes pulsera y bolsillo, los de 25 pesetas a 17

Pulseras tanto novedad, con zafiros y amatistas, las de 30 pesetas a 17; despertadores, los de 15 pesetas a 9'50; sortijas de sello para señorita y caballero, chapadas en oro, las de 8 pesetas a 4'50; monederos de plata de ley, muy baratos; sugetadores corbata, los de 10 pesetas a 7; pendientes, los de 10 pesetas a 6. Gran surtido en alhajas baratas, desde 2 pesetas, propia para regalos.

Relojes pulsera oro ley 12 kilates, contrastados, desde 75 pesetas

Dato, 24, Isasia-Joyer. - Últimos días de venta

Liquidación definitiva

## SEMANA ALAVESA AGRO-PECUARIA

## LA OBRA DE UN PARROCO NAVARRO. - MILAGROS DE LA COOPERACION

Ayer a las seis y media de la tarde, dió su anunciada conferencia, en el salón de Juntas del Ayuntamiento, el ilustre sociólogo don Victoriano Flamarique.

Tres clases de instituciones ha hecho brotar en Olite la asombrosa actividad e inagotable celo de este humilde sacerdote, unas de carácter social; otras de carácter económico y otras, por fin de carácter religioso. Cada una de ellas es una prueba de lo que vale el esfuerzo de un hombre puesto al servicio de sus feligreses.

### Instituciones económicas

La primera obra que fundó el señor Flamarique, el año 1904, y que sirvió de base a todas las demás, fué la *Caja Rural*. La forma adoptada es la de Raiffeisen; era casi imposible hacer comprender a los agricultores que la responsabilidad solidaria nota especial de dichas Cajas, no entrañaba para ellos ningún peligro económico. Hubo recibos, sospechas, falta de energía y otros obstáculos que se oponían a su desarrollo, pero la bondad de la obra se abrió paso, y llegó a su fin. La Caja de ahorros llegó a fin del pasado año a un millón ochenta y dos mil pesetas.

La Sección de Préstamos ha colocado entre los Socios millones de pesetas con los que han podido repoblar el viñedo, y extender poco a poco la propiedad.

*La Cooperativa de abonos*

Esta entidad llegó a adquirir 540 vagones de superfosfato en un año para las Cajas de Navarra, y solo abandonó este servicio cuando se fundó la Federación de Navarra.

### La Harinera Navarra

Esta fábrica se halla admirablemente montada y desempeña tres servicios, con la fábrica de harinas, harina y piezas; con la panadería, el pan de la ciudad y de la comarca, y con las centrales el fluido eléctrico para alumbrado y motores.

*La Bodega Cooperativa*

La Bodega ha obtenido éxito. La razón de su existencia es la siguiente: medante los servicios que desde el principio prestó la Caja Rural, todos los socios repobraron en sus pequeñas propiedades los viñedos. Como aumentó la producción de la uva el precio de ella sufrió un gran detrimento. Los productores desprovistos de bodegas y viñedos se vieron obligados a vender la cosecha a precios ruinosos. Viendo esto el señor Flamarique echó las bases de la Bodega Cooperativa de la cual son dueños los mismos socios. En vez de vender la uva a gente extraña, se aporta a la Bodega Cooperativa, esta la elabora, vende el vino, y las ganancias se reparten entre sus miembros.

Como complemento tiene la Bodega una fábrica de alcohol, perfectamente montada que elabora el orujo que aquella deja.

### Isasia-Joyer

#### Dato 24

Alhajas finas y económicas. Sello chapado oro de 8 pesetas a 4'50.

Relojes pulsera los de 25 pesetas a 17. Cadena oro ley para medallas, las de 28 a 19 pesetas.

Sello chapado oro para señorita y caballero, los 8 pesetas a 4'50.

Cadenitas oro ley, mazdas para medallas, las de 28 pesetas a 19.

Sujetadores corbata, de 10 pesetas a 7.

Pendientes y sortijas desde 2 pesetas.

Relojes pulsera los de 25 pesetas a 17.

Alianzas chapadas oro las de 8 pesetas a 4'50.

Alianzas oro ley macizo, desde 14 pesetas.

Cadenitas macizas plata ley las de 7 pesetas a 4'50.

Medallas plata ley macizas, las de 3'50 a 2 pesetas.

Últimos días de venta

Liquidación verdadera

### Gran Café Universal

Todas las noches a las diez dueto Román Sefí. Espectáculo culto y moral.

El trabajo en común y el resultado en común, proporcionan mejores entradas y evitan la competencia entre los agricultores. Por eso fundó el señor Flamarique la Sección que intitula «Trilladoras Sindical», cuyo objeto es adquirir las trilladoras necesarias para los cosecheros asociados. Los cosecheros deben dividirse en grupos y para cada grupo la Caja Rural compra una trilladora.

Cada grupo debe amortizar el valor de su respectiva trilladora con un 6 por 100 del cereal obtenido. Concluido el pago tendrán derecho a usarla mediante el abono de una pequeña cuota para cubrir los gastos de trilla.

Hoy en día, hay tres grupos con sendos instrumentos.

### Un índice magnífico

Tres millones de capital.

La lista de las instituciones económicas realizadas por la Caja Rural de Olite da una idea del progreso que se ha alcanzado en esta Ciudad. Dichas obras representan un esfuerzo gigantesco, cuyo valor aproximado se consigna a continuación:

Edificio Social donde funciona el Círculo Católico y 1.º Bodega, 24.00; Movilario de la Caja Rural 9.000; Utiles de la Bodega Cooperativa veja 9.000; Edificios 500.000; Tres Trilladoras 70.000; Utiles de la Panadería 22.000; Fábrica de Alcoholos 25.000. Total pesetas 1.920.000.

La predicción me representa lo que se ha gastado en las obras que quedan esbozadas. Es claro que si hoy se fueran a hacer se precisaría un capital de tres millones de pesetas.

### Instituciones sociales

En una ciudad, como la de Olite, en que abundan de un modo extraordinario las obras económicas, no pueden faltar las meramente sociales y las hay para toda edad, y se hallan en un estado muy floreciente.

En 1909 se echó en las bases del Círculo de instrucción y recreo, que ha desempeñado una misión de indiscutible importancia. Hay cerca de 500 socios, que encuentran en el Círculo todo lo que pueden exigir en esa clase de instituciones. Tiene una vasta sala de recreo con mesas de marmol y una cantina bien surtida. El teatro es amplio y bien decorado; en él se dan de modo periódico *veladas*, se pronuncian *conferencias* con proyecciones lumínicas, se representan *comedias*, funciona un *cine*. En una palabra, se procura que allí no falten aquellos medios que dan a las instituciones sociales vida interior y provechosa.

Tampoco se descuida la lectura. El Círculo cuenta con una bien provista Biblioteca y una sala especial para los que quieran aprovechar de los beneficios que proporcionan los libros.

Hay igualmente un Cuadro dramático muy entusiasta, que coopera formalmente al cumplido éxito de las veladas que da el Círculo.

La Escuela nocturna se encuentra en un pie muy vanguardista. La última matrícula alcanzó la cifra de 130 alumnos.

La virtud del ahorro recomienda sin cesar el cura de Olite, recomendación que recalca una y otra vez cuando se dirige a los niños. Para ello fundó la Caja infantil a la que concurren más de 270 niños, cuyas imposiciones al año ascienden a 6.000 pesetas.

El año 1920 organizó el señor Flama-

riquie el Patronato escolar femenino al que asisten todos los domingos más de 100 alumnas dirigidas por las Hijas de la Caridad.

Convencido de la gran importancia de la Prensa fundó el año 1913 un Boletín Parroquial en el cual se dan noticias religiosas y sociales; en él se escriben sobre problemas de educación y de apostolado; se publican colaboraciones de los socios. Todos los socios se suscriben al Boletín y éste es todo están al corriente de cuanto puede interesarles en el terreno social y religioso. Todavía tiene en proyecto el Patronato social para jóvenes con oratorio-festivo.

### Instituciones religiosas

Pudiera creerse que un párroco, que de tal manera, como queda esbozado, se dedica a la acción económica y a la so-

cial, no tuviera tiempo para atender las exigencias religiosas de sus feligreses y que en esta parte la parroquia dejara mucho que desechar. Pero es todo lo contrario. La acción religiosa-parroquial es atendida con preferencia a todas las demás y pudieramos decir, en verdad, que todas las otras, la económica y la social se desarrollan sólo como medios de ésta, de la religiosa.

El Acostolado de la Oración y la Asociación de Josefinos, para propagar la vida cristiana en los hogares; la Obra de las Marias, que con tanto provecho se extiende en toda España y lleva a las almas el amor a la Santa Eucaristía; la obra de los Jueves Eucarísticos, cuyo fin es fomentar la comunión los jueves en grupos de doce personas como recuerdo de la conocida Cofradía de la Doctrina Cristiana y la Obra de la Santa Infancia para el catecismo de niños; a todo esto atiende con preferencia el señor Flamarique para buscar la verdadera dicha de sus queridos feligreses.

Ojalá que el señor Flamarique tenga

### Doctor G. Irigoyen

Miembro de varias Academias de Medicina y de Sociedades científicas de España, Francia, Bélgica, etc.

Tratamientos especiales de la anemia, tuberculosis, obesidad, artritis, reumatismo, sufrimientos del estómago, corazón y riñones, neurastenia y ataques nerviosos, enfermedades propias de la mujer, etc.

Electricidad, Rayos X, Microscopio, etc.

PRIM 25, SAN SEBASTIAN

### Colegio de San José

dirigido por los Clérigos de San Víctor

7, calle de Bélgica (antes Mercado)

Primeras enseñanzas

Curso especial de Comercio

Lecciones de Francés e Inglés

### SOLO

Un reconstituyente en cuya composición entran los glicofósitos en carídeos superiores a medio gramo por dosis puede ser considerado como verdaderamente eficaz. El rico y original chocolate.

### ASPOL

Contiene una mayor proporción de este valioso elemento asociado a grandes cantidades de nuez de kola con nucleínamo sódico y arrollado, por eso.

### VENCE

Sobre todos los demás preparados. De venta en todas las farmacias

### Notas de sociedad

#### LOS QUE VIAJAN

Pocuentes de Santander, don Federico Gorrostiza y señora.

De Logroño, don Luis Guijosa

Del mismo punto, don Santiago Teilechea.

Ha salido para Madrid, la distinguida señora doña Agapita Borinaga.

Para Haro, don Fermín Laguardia y señora.

Para el mismo punto, don Ernesto Apodaca.

#### ACADEMIAS

Academia de preparación para Ingenieros y Militares, San Antonio 24. Ingresaron en las diferentes Academias

más militares todos los presentados el curso anterior, uno de ellos en dos Academias. Próximas convocatorias el 15 de febrero y 15 de octubre de 1922, para los cuales han empezado los respectivos cursos.

### Preparación Militar y Correos

B. BENDECHER, Comandante de Infantería

F. MUÑEZ, capitán de Infantería

FLORIDA, 21-3.

Matrícula, de cuatro a seis tarde.

### Dependiente

de peluquería, se necesita, San Antonio 3.



Para el linfatismo y el escrofulismo sea por causa de herencia o por mala calidad de la sangre este medicamento es un verdadero tesoro.

Su acción sobre el organismo es de efectos sorprendentes; la palidez de la piel, los infartos glandulares los ruijos purulentos etc., etc., cesan en las primeras semanas de tratamiento según testimonio de eminentes Doctores que consideran este famoso Jarabe como el más poderoso regenerador del organismo al cual deben tantas criaturas su felicidad y su alegría y tantos hogares la satisfacción la dicha de verlos sin peligro y sin tristeza.

muchos émulos en estas obras de c% para regenerar los pueblos del país vasco, social y religiosamente!

El señor Flamarique fué escuchado con singular atención y calorosamente aplaudido.

### Productos premiados

Cereales.—Grupo. 1.º—Sección 1.º

—Trigo.—Premio 1.º 15 pesetas para don Casimiro Buruaga y don José Ullívarri; 2.º, 100 a don Elias R. de Arbulo; 3.º, 50 a don Severiano Fernández y 4.º, 25 a don Teodoro O de Urbina.

El primer premio de avena, declinado desierto, para el premio 5.º de trigo, a repartir entre Amando Aguirre y viuda d: Francisco G. de Heredia.

Sección 2.º.—Avena.—Premio 1.º, 75 pesetas, desierto; 2.º 50 a don Alejo F. de Romarategui y 3.º 25, a don Simón Martínez Aguirre.

Sección 3.º.—Cebada.—Primer premio, 75 pesetas, a don Mariano Suso y 2.º, 75, a don Antonio R. de Garibay

Sección 4.º.—Maíz.—Primer premio, 50 pesetas, a don Manuel M. Soria; segundo premio, 25, a don Simón Martínez Aguirre.

Grupo 2.º.—Egumino para grano. Sección 1.º.—Hab. s.—Primer premio especial 40 pesetas, a don Fulgencio Heredia; primer premio, 40 pesetas, a don Mariano Aguinac; segundo premio, 20 pesetas, a don Lucas Olalde.

Sección 2.º.—Yeros.—Primer premio, 40 pesetas, desierto; segundo premio, 20 pesetas, a don Pío F. de Reina.

Sección 3.º.—Ríos.—Primer premio, 40 pesetas, a don Fernando Corres de Luzuriaga; segundo premio, 20 pesetas, desierto.

Sección 4.º.—Títos o cuadrados.—Premio 1.º, 40 pesetas, a don Pedro Echevarría de Osorio y 2.º, 20 a don Fulgencio Heredia.

Sección 5.º.—Alubia.—Primer premio, 50 pesetas, a don Benito R. de Arbulo y 2.º, 25, a doña Cecilia Uriarte

Sección 6.º.—Guisantes o arvejas.—Premio 1.º, 40 pesetas, a don Benito R. de Arbulo y 2.º, 2

**Notas militares**

Orden de la Plaza

Servicio para mañana.

Parada, Guipúzcoa.

Jefe de día, comandante de Alfonso

VIII don Jesús Gortazar.

Imaginaria, otro de Cuenca don Enri-

que Fernández.

Visita de Hospital y R. de P. capitán

Artillería don Luis Bone.

Imaginaria, otro del mismo don José

Alego.

Reconocimiento de piensos, otro de Al-

onso XIII don Aquilino Eleta.

Vigilancia, los cuerpos de la guar-

dianía.

Traje para hoy, el de diario.

